

---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 22 DE DICIEMBRE DE 1807.

---

*En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.*

---

## ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

*Nueva-Yorck 23 de octubre.*

De algunas semanas á esta parte se ha disminuido mucho nuestro comercio con Europa, y particularmente con Inglaterra: cada dia se aumenta el precio de los seguros.

El indulto para los desertores, que el presidente de los Estados-Unidos mandó publicar el 15 del corriente, está acompañado de una proclama, de cuyo contenido se infiere que no tardará en verificarse el rompimiento con Inglaterra.

## TURQUIA.

*Constantinopla 24 de octubre.*

Los prisioneros rusos que los turcos tenian en Corfú y en las orillas del Danubio, van llegando á esta capital. El ejército ruso ocupa aun varios puntos en Moldavia, Valaquia y las márgenes del Nieper.

En virtud de una orden del embaxador de Francia han enarbolado bandera italiana todas las embarcaciones raguseas y septinsulares que hay en nuestro puerto. Algunas se han hecho ya á la vela para Odesa y otros puertos del mar Negro.

## DINAMARCA.

*Copenhague 18 de noviembre.*

Un bergantin ingles, sostenido de dos lanchas armadas, intentó dias pasados apoderarse de dos presas que habia en la bahía de Kalleboe; pero el teniente Petersen, que mandaba una de nuestras cañoneras, armada con piezas de á 24, se adelantó contra los buques enemigos, haciéndoles un fuego tan vivo que les obligó á huir precipitadamente. El Príncipe Real presenció esta accion, y dió en seguida varias órdenes para asegurar las dos presas, y poner aquella costa en un estado respetable de defensa.

Se asegura que las tropas que tienen orden de pasar á Zelandia llegan á 2600 hombres.

Estos dias hemos notado que muchas embarcaciones inglesas pasaban

en lastre por el Sund al mar del Norte. Esto indica ó que se les han cerrado los puertos de Rusia, ó que han temido ser embargadas.

El *yacht*, que el Rey de Inglaterra regaló hace algunos años al Príncipe Real, acaba de devolverse á aquel Soberano tripulado con marineros ingleses que estaban prisioneros, á los cuales se les ha dado libertad sin cange.

El general Waltersdorff ha llegado ya á esta ciudad.

Se ha dicho que iban á convocarse en Estocolmo los estados-generales de Suecia; pero esta importante noticia necesita confirmacion.

Tambien se dice que la Suecia cerrará sus puertos á los ingleses, con arreglo á un convenio hecho con la Francia; y añaden que entre estas dos potencias se ha firmado un armisticio hasta 1.º de abril. Lo que hay de cierto es que entre el Emperador de Rusia y el Rey de Suecia reyna la mayor amistad; y esta naturalmente debe producir la reconciliacion de la Suecia y la Francia.

*Kiel 23 de noviembre.*

Escriben de Copenhague que se trata alli de formar quanto antes una esquadrilla sutil de 400 lanchas cañoneras, y de levantar 12 baterías desde Albié hasta Veiroe, para la defensa del Belt, y otras 8 desde Dragac hasta Cronenburgo, á fin de hacer inexpugnables las costas y la capital de Zelandia.

## CIUDADES ANSEATICAS.

*Hamburgo 27 de noviembre.*

La guarnicion de esta ciudad es muy numerosa: en ella hay mas de 160 españoles. La distribucion que se ha hecho de alojamientos no ha sido de las mas ordenadas; pero se cree que el senado hará pronto otra reparticion fundada en principios mas justos. Por lo demas la disciplina de dichas tropas no puede mejorarse; y asi el Príncipe de Pontecorvo como el marques de la Romana, que continúan residiendo aqui, hacen quanto está de su parte á fin de aliviar los males inevitables de la guerra.

Mr. Rist, encargado de negocios de Dinamarca en la corte de Lóndres, ha salido de Inglaterra: se dice que ha llegado á Cuxhaven; y se le espera hoy en esta ciudad.

En la de Stralsund se ha publicado el aviso siguiente: „Se hace saber por la presente que en virtud de una carta del general Rostolland, gefe del estado mayor, queda enteramente libre la comunicacion entre la isla de Rugen y la Pomerania, desde Greifswald, inclusa esta ciudad, hasta Parow.

## AUSTRIA.

*Buda 14 de noviembre.*

S. A. I. el archiduque palatino de Hungría volvió de Viena antes de ayer, acompañado del conde de Szapary, mayordomo mayor del Emperador.

La dieta ha tenido muchas sesiones desde el dia 6 del corriente, y en ellas se ha tratado de las clases 4.ª y 5.ª de *agravios y peticiones*. S. A. I. el archiduque palatino presidió la de ayer, y en ella se comunicó la resolucion de S. M. I. y R., por la que fixa el término de la dieta al 15 de diciembre próximo. S. M. vendrá para dicho dia á sancionar los decretos que

se hubieren hecho, y disolver en persona la dieta. En seguida se leyó la representación concebida en los términos mas respetuosos sobre las cláusulas 3.<sup>a</sup> y 4.<sup>a</sup> de *agravios y peticiones*, y se firmó y remitió inmediatamente á Viena.

*Lemberg 21 de noviembre.*

Corren voces de que van á formarse 3 ejércitos rusos, el uno cerca de Memel, el otro junto á Bialistock, y el tercero, que constará de 60000 hombres, en las inmediaciones de Kamienieck. Los viajeros que vienen de Rusia aseguran que en todo el imperio se está haciendo una quinta general, y que de cada 50 hombres se saca uno.

*Viena 25 de noviembre.*

Las cartas de Constantinopla de fines de octubre dicen que en aquella capital se goza de gran tranquilidad desde que el nuevo Sultán ha manifestado entereza y rigor contra los genízaros, y que estos no se atreven ya á mover alborotos. El gobierno se aprovecha de esta coyuntura para acelerar la organizacion de un nuevo cuerpo de tropas armado y disciplinado á la europea, para contener y hacer frente á los genízaros. Se ve pues que el nuevo gobierno trata de realizar los proyectos adoptados por Selim, á quien ha costado el trono el querer ponerlos en execucion. Este Príncipe vive tranquilo, y aun feliz, si es que puede olvidarse de la dignidad de que ha gozado tantos años. Habita en el serrallo antiguo, ocupado de continuo en la lectura de poesías orientales, y en particular de las persianas, de que siempre ha gustado mucho. Su sucesor tiene dada la orden de que se le trate con el mayor decoro y respeto.

Se habla mucho en Constantinopla de una expedicion que el diván proyecta enviar al Asia, con ánimo de atacar á los vahabíes, y de recobrar las ciudades santas de Meca y Medina. Los vahabíes han alcanzado recientemente algunas ventajas contra las tropas musulmanas; y no contentos con dominar exclusivamente en la Arabia meridional, han invadido las provincias vecinas, donde han hecho un botín inmenso.

Se cree que se verificará pronto la paz entre Turquía y Rusia. El armisticio se ha observado fielmente hasta ahora por las dos naciones, si bien las tropas respectivas se mantienen todavía en las mismas posiciones que ocupaban antes de la suspension de las hostilidades. Los rusos no han evacuado enteramente la Valaquia, Moldavia y Besarabia, y solo han retirado algunos cuerpos hácia el Nieper y el Niester. Los turcos conservan aun muchas fuerzas en la orilla derecha del Danubio, y algunos puestos avanzados en la izquierda, cuyas fortalezas tienen tambien guarniciones bastante numerosas.

Algunos diarios habian dado por seguro que la Rusia habia nombrado gobernador de Moldavia y Valaquia á Cerni-Jorge, y que el Emperador Alexandro le habia tomado baxo su proteccion; pero no parece que es cierta esta noticia, en atencion á que el Príncipe Prosorowsky, comandante general de todas las fuerzas rusas en estas dos provincias, va á trasladar su cuartel á Jassy.

Beglewan-baxá y Mustafá-baxá, gobernadores de Ismail y de Giergevo, se han rebelado, y se cree que pronto marchará contra ellos el ejército del gran Visir.

El general Príncipe de Castel-franco, embaxador de S. M. católica, ha tenido ya su audiencia de despedida del Emperador.

La dieta de Hungría está formando el quaderno de *agravios y peticiones*. Uno de los asuntos sobre que ha habido fuertes debates en las últimas sesiones, y que aun no se ha decidido, es el proyecto de establecer el uso de las lenguas latina y alemana para el derecho civil, y el de la húngara para los negocios públicos.

### SAXONIA.

*Posen 17 de noviembre.*

El Rey de Saxonia nuestro Soberano llegó aquí el 14 á las 11 de la noche: toda la guarnicion estaba sobre las armas, y la ciudad magníficamente iluminada. Una salva de 100 cañonazos y el estrépito de las campanas anunciaron la entrada del monarca en la ciudad, en medio de repetidas aclamaciones de un gentío inmenso que habia acudido de los lugares comarcanos.

S. M. oyó el dia 15 la misa que celebró el Príncipe arzobispo, y en seguida dió audiencia en su palacio á los gefes civiles y militares. El presidente de la administracion arengó á S. M., quien se dignó responder con gran bondad y dulzura. Ayer á las 6 de la mañana partió S. M. para Varsovia.

*Dresde 22 de noviembre.*

La comitiva de nuestro Soberano en su viage á Varsovia se reduce á cinco coches solamente, porque los empleados de las secretarías y de los oficios de palacio habian salido anteriormente. Los ministros que han ido á Varsovia son el de Negocios extranjeros Mr. de Bose, el secretario del departamento de la Guerra Mr. Pietsch, el de lo Interior Mr. Grahl, y Mr. Gebhard, secretario que fue de legacion en Lóndres, y que ahora lo es del departamento de negocios extranjeros.

Ningun individuo del cuerpo diplomático ha ido á este viage sino el ministro de Francia Mr. Bourgoing, que hace 8 dias salió para Berlin, y debia juntarse con la comitiva en Posen. Los saxones han manifestado en esta ocasion el grande afecto que profesan á su Soberano. Un inmenso pueblo rodeaba el coche de S. M., cuya partida excitaba en los corazones de sus vasallos los mismos afectos que la de un padre que se separa de sus hijos. La congregacion de los judios presentó al Rey, la mañana misma de su partida, una oracion impresa, que debe recitarse todos los dias en la sinagoga durante su ausencia. Se habia pensado hacer en todas las iglesias de Saxonia rogativas por el feliz regreso de S. M.; pero el Rey no lo ha permitido, por la razon de que no sale de sus estados.

Durante la ausencia de S. M. ha quedado encargado del gobierno de los negocios el conde de Hopfgarten, ministro de lo Interior, con facultades para resolver definitivamente en los asuntos que no sufran demora.

### VURTEMBERG.

*Stuttgart 29 de noviembre.*

Los Reyes de Vestfalia llegaron ayer á esta residencia. El conde de Goetlitz, mayordomo mayor, salió á recibirlos á Pforzheim de orden de

nuestro Soberano. El condé de Normann-Ehrenfels cumplimentó, á nombre de nuestro Rey, á SS. MM. en la frontera de este reyno, á cuya entrada se habia erigido un magnífico arco triunfal.

Las cartas de Munich dicen que los Reyes de Baviera han salido para Milan, en compañía del Príncipe Real, y del ministro baron de Mongelas.

## GRAN BRETAÑA.

*Londres 26 de noviembre.*

Pasan de 30 las embarcaciones mercantes que nos han cogido los dinamarqueses despues que nuestras tropas abandonaron la isla de Zelandia.

Hasta ahora no se habian conocido en el parlamento mas que dos partidos, el del ministerio y el de la oposicion. Ahora parece que hay algunos vocales que tratan de ganar votos, con el objeto de formar un partido medio entre los amigos y los enemigos del ministerio. El gobierno, segun se dice, teme mucho que se realice este proyecto.

Parece que está resuelto que los negociantes á quienes cojan algunos buques los dinamarqueses, recibirán una indemnizacion sobre el valor de los buques que han caido en nuestro poder antes ó despues de nuestro rompimiento con la corte de Dinamarca.

Tres esquadras teníamos en el mar, cuyo destino se ignoraba: ahora se dice que la de Sir Samuel Hood se dirige á la isla de la Madera; que el almiranté Keats tiene la comision de tomar á su bordo, si es posible, la familia real portuguesa, y de traerse la esquadra de aquella nacion; y que Sir Sidney Smith se encamina á Sicilia.

Acabamos de recibir noticias de Lisboa, por el paquebot *Valsingham*, que salió del Tajo el 12 de este mes. La noche anterior intentó comunicar con tierra; pero el fuerte de S. Julian le hizo fuego, y le impidió subir rio arriba. El cúter *Fox*, que salió 3 dias despues, dexaba en la barra del Tajo 7 navíos de línea portugueses, 2 fragatas y 2 bergantines prontos á dar la vela. El dia 11 habian llegado del Brasil una fragata y una embarcacion mercante. El mismo dia habia entrado parte de la esquadra rusa en el puerto de Lisboa: no dicen si por el mal tiempo, ó si por algun convenio entre las cortes de Francia y Rusia. En Portsmouth ha corrido la voz de que luego que entraron en el Tajo los navíos rusos, se puso embargo sobre todos los buques ingleses que quedaban en el puerto. A todas estas noticias añaden, que luego que el gobierno supo la arribada de la esquadra rusa á Lisboa, despachó órden al almiranté Keats para que saliese con la suya de Sta. Elena.

Se estan embarcando á toda priesa en Corck las tropas de la expedicion, que mandarán Sir Sidney Smith y el general Beresford, y, segun se cree, saldrá prontamente al mar. Una division de la legion alemana, que acababa de llegar de Copenhague, ha recibido órden de marchar sin detenerse á Portsmouth para embarcarse en la expedicion.

Mas de 170 buques dinamarqueses, unos cogidos, y otros embargados en nuestros puertos despues de la intimacion de guerra de la Dinamarca, han sido declarados de buena presa por el almirantazgo.

Las últimas cartas de América cuentan que el presidente de los Esta-

dos-Unidos ha concedido indulto general á todos los desertores que vuelvan á sus banderas en el término de 4 meses.

El dia 21 se despachó un parlamentario de Douvres á Calais, donde entró á las 10 de la mañana del mismo dia.

S. B. Warren se habrá embarcado ya en Plimouth para el Canadá á bordo del navío *Svitsfsure*, de 74 cañones.

## HOLANDA.

*Haya 1.º de diciembre.*

Aunque con fecha de 18 de noviembre último se dixo que en virtud de un convenio ajustado entre nuestra corte y la de Francia, habian sido cedidas á esta las plazas de Bergopzoon, Breda, Bois-le-Duc, Gertruidenberg, Nimega y Flesinga; se ha sabido posteriormente que estas noticias estan destituidas de fundamento; y aunque no se ha publicado todavía el contenido del expresado convenio, que deberia servir de basa de dicha cesion, se sabe de positivo que solamente la plaza de Flesinga, con un radio de 1800 metros, ha sido puesta á la disposicion de la Francia, y que esta ha cedido á la Holanda la Frisia oriental y los distritos de Sevenaar, Huissen y Malburg, territorio fronterizo del departamento de Güeldres.

*Utrech 2 de diciembre.*

En la sesion del cuerpo legislativo del 29 de noviembre el ministro de lo Interior pronunció á nombre de S. M. un discurso sobre el estado presente del reyno de Holanda. Segun lo que el Rey ha manifestado en el discurso, su residencia queda fixada en esta ciudad hasta la época de la paz general. Verificada esta, S. M. residirá habitualmente en Amsterdam, y algunas temporadas en el Haya.

El mensaje fixa tambien la opinion pública sobre los rumores que han corrido acerca de la cesion de territorios de Holanda á la Francia: todo ello se reduce á la ciudad de Flesinga, con su contorno, á distancia de 1800 metros; y en compensacion el Rey de Holanda ha recibido por el tratado de Tilsit el señorío de Jever, cedido por el Emperador de Rusia; y por el último tratado, que contiene la cesion de Flesinga, fecho en Paris á 8 de noviembre, los distritos de la Oostfrisa, de que el Rey habia tomado posesion en la última campaña.

Las expresiones con que S. M. termina el discurso han producido el mas vivo interes en el corazon de todos los holandeses. Son las siguientes: „Por lo que á mí toca, señores, no he dexado un solo instante de trabajar por el bien del pueblo, único asunto y objeto de mis cuidados; pero á pesar de mi inclinacion y buen deseo, lo quebrantado de mi salud es un obstáculo real, y, digámoslo con franqueza, casi insuperable para la execucion de mi constante propósito de consagrarme á las penosas tareas que me ha impuesto la Providencias, y que se oponen, ahora mas que nunca, á la curacion de unos males, que perderian á mis ojos casi todo lo que tienen de molestos, si no me quitasen cada dia mas la libertad y los medios de dedicarme á las importantes funciones que me han cabido en suerte. Pero suceda lo que sucediere, quando ya no pueda hacer otra cosa para

el bien de la nacion, por lo menos estoy cierto de que mis últimos votos tendrán por objeto su felicidad."

## ESTADO ROMANO.

*Roma 8 de noviembre.*

El 5 de este mes falleció en esta capital la Sra. Angélica Kauffman Zucchi, apellidada la *pintora de las gracias*. Su muerte ha sido sentida generalmente á causa de sus virtudes y de su mérito en la pintura, el grabado y la música. Era originaria del Tirol: nadie ignora su vida, sus desgracias y su talento para las bellas artes. Su cadáver ha recibido honores semejantes á los que se hicieron en otro tiempo al de Rafael. Delante del ataúd iban dos de sus quadros, que representaban el uno á *Natan y David*, y el otro al *Salvador y la Samaritana*. Ambos estaban adornados con gasas negras y trofeos de pinceles, paletas, buriles y papeles de música, que indicaban las artes que profesó y amó la difunta.

## REYNO DE ITALIA.

*Venecia 30 de setiembre.*

Diferentes bandos y proclamas de los magistrados tenian prevenido al público de esta ciudad de la próxima llegada del Emperador y Rey nuestro soberano. En ellas se habian notificado las fiestas que se tenian preparadas con motivo tan plausible, la iluminacion general del pueblo, las funciones gratuitas en el teatro del Fenix, las reglas que debian observar los dueños de las góndolas y barcas que habian de concurrir al solemne recibo de S. M., y otras prevenciones propias de las circunstancias.

S. M. el Emperador y Rey salió de Milan el dia 26 á las 8 de la mañana, y fue á dormir á Brescia, de donde salió al dia siguiente, despues de haber pasado revista á las tropas que se hallaban en aquella ciudad. A su paso por Pesquiera fue á ver las fortificaciones de la plaza. A las 7 de la noche entró en Verona, casi al mismo tiempo que llegaban á dicha ciudad los Reyes de Baviera. El dia siguiente 28 comió S. M. en Vicenza, donde asistió con los Reyes de Baviera á una representacion que se dió en el teatro Olímpico. En seguida prosiguió el Emperador su camino, pasó ya de noche por Padua, y llegó muy tarde á su palacio de Strá, donde durmió. El 29, despues de haber pasado revista á las tropas que se hallaban en las inmediaciones de Strá, salió S. M. para Fusina, donde le aguardaban los gefes y magistrados de esta ciudad para recibirle. Tambien se hallaba allí S. A. I. la Princesa de Luca, aguardando á su augusto hermano, como asimismo el patriarca de Venecia, los ministros del reyno de Italia, y los principales personajes que habian llegado antes que el Emperador.

El puerto de Fusina estaba cubierto de barcas adornadas con la mayor pompa y magnificencia. Los remeros de la rica y ostentosa falúa, destinada por la ciudad para conducir al Emperador, estaban vestidos de corona blanca con galones de oro. La falúa que la marina habia preparado por su parte, y conducian los marineros de la guardia, estaba colgada de terciopelo encarnado. El Emperador mandó que esta siguiese de respeto, y se embarcó en la de la ciudad, con los Reyes de Baviera y la Princesa Carlota su hija, la Princesa de Luca, el Príncipe virey, el gran duque de Berg

y el Príncipe de Neufchatel. Al dar la señal de la marcha, todas las barcas se largaron á fuerza de remos, y quedó cubierto de ellas el mar. Media hora duró el paso de la comitiva, que ofrecia un espectáculo magnífico y grandioso. A la entrada del canal mayor se habia levantado un arco triunfal, por donde solo pasó la falúa de S. M., dividiéndose la cantidad inmensa de góndolas para pasar por uno y otro lado. En este orden entró el acompañamiento por lo interior de los canales de la ciudad, entre los mayores vivas y aclamaciones, al ruido de las campanas, mezclado con el estruendo de la artillería de los fuertes, lagunas y puerto, á que respondia la de los buques de guerra, los cuales, y todos los demas que se hallaban en el puerto, estaban empavesados. En los balcones y ventanas de la ciudad, adornadas de colgaduras de todos colores, habia una cantidad inmensa de espectadores y curiosos. Por los canales andaban barcas con orquestas de música. No faltó mas que un rayo de sol para que este soberbio quadro tuviese todo su lucimiento.

A las 5 de la tarde se apeó S. M. en el palacio imperial, que fue en lo antiguo el de los procuradores de la república.

*Milan 30 de noviembre.*

S. M. I. y R., por un decreto fecho en Brescia el 26 de este mes, ha convocado extraordinariamente los tres colegios electorales para el 10 de diciembre próximo.

### REYNO DE NAPOLES.

*Otranto 10 de noviembre.*

Por varios buques que han llegado á este puerto el dia 7 desde Corfú, se ha sabido que habian arribado á aquella isla 3 fragatas y una corbeta francesas procedentes de Tolon, de donde se decia que irian aun mas buques de guerra. En el puerto de Corfú habia tambien 4 navíos de línea rusos, 3 fragatas y 2 bergantines de la misma nacion. Parece que en la isla hay víveres en abundancia, porque los barcos de transporte rusos que llevaron de alli sus tropas á Venecia, han vuelto cargados de provisiones para los franceses.

### FRANCIA.

*Paris 7 de diciembre.*

En execucion del decreto imperial de 30 de setiembre, que mandaba se convocase un capítulo general de las hermanas de la caridad y de otras fundaciones caritativas semejantes, en el palacio, y baxo la presidencia de S. A. I. y R. la madre del Emperador, las superiores diputadas por las diferentes congregaciones del imperio, se reunieron en Paris, donde se celebraron varias conferencias preliminares para exâminar las peticiones, y preparar los asuntos sobre que debia deliberarse. El 27 de noviembre despues de una misa solemne, celebrada en la capilla del palacio de S. A. I. y R. por el obispo de Verceil, se abrió el capítulo, que por indisposicion de S. A. presidió el Emo. Sr. Cardenal Fesch, limosnero mayor, con asistencia del abate de Boulogne, capellan de S. M., el qual, en virtud del decreto imperial, hacia de secretario. Despues de tres juntas, en que se ventilaron los asuntos pertenecientes á estos útiles establecimientos, y en que las hermanas diputadas han dado admirables pruebas de su caritativo zelo,



de su amor y respeto á S. M. y á su augusta familia, y de su firme resolucion de dedicarse á todos los actos y clases de beneficencia, el capítulo ha terminado sus deliberaciones el dia 2 de diciembre. Se ha formado un estado de las ideas y pretensiones de las hermanas diputadas, las cuales han dirigido un papel á S. M. dándole gracias por sus paternales solicitudes, y proponiéndole los medios de verificar sus generosas ideas para la propagacion y mayor prosperidad de los establecimientos confiados á su cuidado.

Posteriormente han tenido en la posada del ministro de lo Interior la junta de que se dió noticia en el número precedente.

Mr. Juan Müller, ministro secretario de Estado del reyno de Vestfalia, tuvo ayer el honor de presentarse á S. M. la Emperatriz.

La noche del 7 al 8 de noviembre zozobró una barca en unas rocas de la costa junto á Croix-de-Vic, departamento de la Vendea. Los 4 hombres que la montaban iban á perecer infaliblemente, quando los nombrados Robion y Brison, despreciando el peligro inminente á que los exponia lo alborotado del mar, se echaron al agua, y consiguieron salvar á los náufragos. El ministro de lo Interior ha encargado al prefecto de la Vendea que manifieste á estos dos estimables ciudadanos el aprecio que le merece su conducta, y que les recompense pecuniariamente, si estuviesen escasos de bienes de fortuna.

Se cree que S. M. el Emperador estará de vuelta en esta capital para el 19 del corriente.

El Príncipe archicanciller del imperio llegó el dia 5 de vuelta de Burdeos.

Los efectos públicos han subido de resultas, al parecer, de las voces que han corrido de que la Inglaterra manifestaba alguna inclinacion á aceptar la mediacion de la Rusia para tratar de paz; pero por desgracia las noticias que se reciben del Norte no son muy conformes á estas voces. Algunas gazetas alemanas han publicado que la Rusia habia declarado la guerra á los ingleses. Esta gran novedad, aunque no tardará acaso en verificarse, no se puede mirar como cierta, respecto á que no hablan de ella las últimas cartas de Riga. Lo que sí cuentan es que el 11 de noviembre se recibió en la aduana de aquella ciudad una orden de Petersburgo para que no se permitiese hacer cargamento á ningun buque de ninguna nacion, y que se embargasen los que en el término de 4 dias no hubiesen pagado los derechos de aduana, y salido del puerto. No se sabia qual era el motivo de semejante orden; pero se advertia una actividad extraordinaria en obligar á las embarcaciones que iban á hacerse á la vela á pagar los derechos que debian satisfacer antes de su partida, á pesar de que muchas de ellas no tenian mas que la mitad ó menos de su cargazon.

Escriben de Viena que el célebre maquinista Degen ha conseguido efectivamente elevarse con alas artificiales á presencia de un gran concurso en la sala de la universidad. Dichas alas, á que daba movimiento con las manos, eran de papel, muy grandes, y estaban atravesadas por infinidad de hilos delgadísimos de seda.

## ESPAÑA.

*Madrid 22 de diciembre.*

S. M. se ha servido nombrar para el obispado de Albarracin, vacante

por fallecimiento de D. Antonio Vila y Camps, á Fr. Joaquín Gonzalez de Teran, secretario general del órden de dominicos y provincial de Tierra santa: para el de Barcelona, vacante por muerte del Rev. D. Pedro Diaz de Valdés, á D. Pablo Schar, obispo *in partibus* de Gerra, y auxiliar de aquella diócesi: para una racion de la catedral de Lérida, vacante por promocion de D. Diego Andres Teruel al deanato de la colegiata de Alcañiz, diócesi de Zaragoza, á D. Ramon Sanchez Royo: para un beneficio rural de nuestra Señora, unido con el de S. Salvador fundado en la parroquial de Sta. María de las Llosas, diócesi de Vique, vacante por fallecimiento de D. Jayme Oliva, á D. Antonio Caballería.

S. M. se ha servido nombrar para una canongía de la catedral de Leon, vacante por fallecimiento de D. Ignacio Pascual Barra, á D. Antonio Cortés y Arias, cura párroco de la villa de Monte-Rubio, en el priorato de la órden de Alcántara: para la media-racion de la catedral de Málaga, vacante por promocion de D. Josef María Granados á racion de la misma iglesia, á D. Francisco de Paula Perez, capellan del regimiento de infantería de Málaga; y para la penitenciaría del real monasterio de la Visitacion de Madrid, vacante por promocion de D. Bernardo Antonio Lucio á confesor de él, al Dr. D. Nicolas Martinez de Tejada, rector del colegio de Málaga, y substituto de la cátedra de instituciones teológicas de la real universidad de Alcalá.

En la brigada de artilleros veteranos de la plaza de Ceuta se ha dignado el REY promover á teniente al subteniente D. Pedro Colomo, y á subteniente al sargento primero D. Miguel García.

S. M. se ha servido conferir el gobierno militar y político de la plaza de Barcelona al mariscal de campo D. Carlos de Witte, comandante general de la provincia de Guipúzcoa; esta comandancia general al mariscal de campo duque de Mahon, gobernador de la plaza de Tortosa; y este gobierno á D. Santiago de Guzman y Villoria, coronel del regimiento provincial de Cuenca, promoviéndolo al mismo tiempo á brigadier de infantería.

El REY se ha servido nombrar para la intendencia de la provincia de Cuenca, vacante por fallecimiento de D. Josef Mañiz, á D. Baltasar Fernandez, electo intendente de las nuevas poblaciones de Andalucía y Sierramorena: para esta á D. Hermenegildo de Llanderal, ministro de real hacienda de Ceuta: para este ministerio á D. Miguel de Bastera, comisario de real hacienda de las minas del Almaden; y para este destino á D. Juan del Castillo Batencourt.

*En América.* El REY se ha servido nombrar subtenientes de las compañías de la brigada de artilleros veteranos del departamento de Puerto-Rico á D. Antonio García, sargento de las mismas, y al artillero distinguido del tercer regimiento de artillería. Asimismo ha tenido S. M. á bien nombrar subtenientes en las de la brigada de artilleros veteranos del departamento de Cartagena de Indias al sargento del regimiento fijo de infantería de Buenos-Ayres D. Miguel Mariano Carrasco, y al artillero distinguido del tercer regimiento de artillería D. Josef Valcarcel.

## VENTAS JUDICIALES.

El Sr. D. Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, ha señalado el día 24 del corriente para el remate de dos casas sitas en esta corte, la una en la calle del Conde-Duque, con acesorias á la de Amanuel, núm. 2, manzana 538, tasada en 182,440 rs.; y la otra en la calle de la Palma, que vuelve á la de Amanuel, núm. 14, valuada en 171,220 rs. Quien quisiere hacer postura, acuda ante el referido señor, por la escribanía del número de D. Cristóbal de Vieuña.

A la casa sita en la calle del Lobo de esta corte, núm. 9, manz. 254, se ha hecho postura en el todo de su tasa á vales reales, que es la cantidad de 598,404 rs. 24 mrs., la qual se ha mandado publicar por 20 días, señalándose para su remate el sábado 9 de enero próximo á las puertas de la audiencia del Sr. D. Leon de Sagasta, teniente corregidor de esta villa, por la escribanía numeraria de D. Ramon de Milla Cuellar. Quien quisiere hacer mejora, acuda ante dicho señor, por la citada escribanía.

Para el remate del término del despoblado de la villa de Cabezuelas, con todos sus aprovechamientos, jurisdiccion y enseres, tasado en 987,121 rs. 23 mrs., anunciado en gazeta de 17 de julio, y explicado por menor en diario de 23 del mismo, mandada publicar en el día con la rebaxa de 100<sup>0</sup> rs., se ha señalado el día 2 de enero próximo en la audiencia del señor juez comisionado D. Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, ante el escribano del número D. Julian Gonzalez Saez.

Por providencia del Sr. D. Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, y escribanía de D. Juan Lopez Fando, se ha mandado sacar á pública subasta una casa sita en esta corte, calle de las Hileras, núm. 8, manz. 389, tasada últimamente en 192,652 rs. Quien quisiere hacer postura, lo executará por la audiencia de dicho señor y citada escribanía, en el término de 30 días contados desde el 10 del presente.

A voluntad de su dueño se venden 4 casas sitas en esta corte: una en la calle del Meson de Paños, núm. 30, manz. 418, valuada en 56,269 rs.: otra en la calle de S. Vicente baxa, esquina á la del Acuerdo, núm. 14, manz. 512, en 40,396: otra en la calle del Acuerdo, medianera á la anterior, sin número, entre el 14 y 15 de la misma manzana, en 140,130; y la otra en la expresada calle del Acuerdo, tambien de la misma manzana, en 36,340. Quien quisiere hacer postura á todas, ó qualquiera de ellas, acuda á la escribanía del número de D. Ramon de Milla Cuellar.

## AVISO.

Quien quisiere tomar en arrendamiento un molino de papel, intitulado del Arco, cuya construccion es de piedra de sillería, é igualmente el caz que conduce el agua y las canales de madera, que tiene 2 tinas, con 70 pilas, caldera para la cola, prensa, 2 martillos, hermosos tendedores, que constan de 4 tramos; casa para el arrendatario, é inmediatas á él las de los operarios; parque con árboles, y una huerta bien poblada de hortaliza, que todo se halla sito en el término del lugar de Palazuelos, á certa distancia de él, á 3 quartos de legua de la ciudad de Segovia, y lo mismo del real sitio de S. Ildefonso, acuda en Madrid á D. Manuel de Tuyo y Beytia, que vive calle del Baño, núm. 11, quarto entresuelo; en dicha ciudad á D. Francisco Duran de la Rocha, y en la de Valladolid á D. Josef Joaquin Pantoja, marques del Arco, quienes enterarán de las circunstancias baxo las quales se ha de hacer el arriendo.

## LIBROS.

Tratado de la iglesia de Jesucristo, ó Historia eclesiástica, por el Ilmo. Sr. D. Felix Amat, arzobispo de Palmira, abad de S. Ildefonso, confesor del REY

nuestro Señor &c.: segunda edicion en 13 tomos en 4.º Se hallará en la librería de Quiroga, calle de las Carretas, á 250 rs. en papel. — Al librero que compre de una vez 12 juegos, se le dará otro gratis. — El tomo 13, que comprehende 3 índices de la obra, á saber: sumario, ó resúmen de toda ella: cronológico, que llega al setiembre de este año; y alfabético de nombres de cosas y personas, se vende suelto en la misma librería á 25 rs. en papel, á beneficio de los que tienen la primera edicion.

Sermones panegíricos de varios misterios, festividades y santos: su autor el P. Fr. Pantaleon Garcia, del órden de S. Francisco de la provincia de Buenos-Ayres, lector jubilado, doctor teólogo y catedrático de prima de la universidad de la ciudad de Córdoba del Tucuman &c.: 6 tomos en 4.º Se venden en la librería de Perez, calle de las Carretas.

Prontuario de medicina clínica ó práctica, escrito en latin por Josef Quarin, médico del Emperador Josef II; traducido y aumentado con notas por el Dr. Don Antonio Lavedan, profesor de medicina y cirugía, cirujano de cámara de S. M. &c. Para hacer ver la utilidad y buena aceptacion que ha tenido de los profesores, y particularmente de los cirujanos de regimientos y marina, como tambien de los médicos de partido, que sobre no tener con quien consultar sus dudas, suelen carecer de las obras magistrales, bastará decir que por haberse concluido la primera impresion, y á repetidas instancias de los mismos profesores, se ha vuelto á reimprimir con las dichas notas, que se creen necesarias para aclarar algunas doctrinas del autor. Se hallará en la librería y almacén de papel y cartones de Gomez, calle de las Carretas.

Doña Blanca: Viriato: tragedias de D. Josef María Iñiguez, á 4 rs. sueltas, y juntas en pasta á 10. — Reflexiones sobre la ortografía castellana, y modo de simplificar y fixar su escritura. Se propone y practica el uso de la pronunciacion, como el único conforme á razon, y el solo que puede arreglar definitivamente nuestra escritura, y terminar las largas contiendas suscitadas sobre el asunto: un quaderno en 8.º á 3 rs. Véndense en la librería de Castillo.

#### GRABADO.

Doce viñetas finas para registros, sacadas de buenos autores, propias para libros de la vida de la Virgen, nacimiento del niño Dios, adoracion de los ángeles, pastores y reyes. Se hallarán en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y en la de Campo, calle de Alcalá; y en Valencia en la de Minguet.

Retrato del poeta D. Francisco Gregorio de Salas, que falleció en 2 del corriente. Se hallará en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y de Esparza, puerta del Sol, á 2 rs. en negro y 4 iluminado.

#### MUSICA.

En la librería de Ranz, calle de la Cruz, se vende la música siguiente: 2 canciones, una de ellas del Sí de las Niñas, una cabatina y 4 seguidillas, todo con acompañamiento de guitarra.

En la librería de Esparza, puerta del Sol, se hallará la música siguiente: una graciosa pastorela hecha para religiosas, á solo, con acompañamiento de piano ú órgano, á 10 rs.: un gracioso villancico de Reyes para lo mismo, á 20: dos pastorelas para guitarra, de Fr. Miguel, y otra de Ferrandiere, á 6 rs. cada una: dos pastorelas para piano ú órgano, á 10: un quaderno de piezas escogidas nuevas para forte-piano, compuesto del minué del Príncipe Constantino, el de Cerni Jorge, el del general Hoche, el del duque de Berg, una marcha imperial, con su alegro del Emperador Alexandro I, y finaliza con la marcha de Stralsund, á 24; y este mismo quaderno, con las mismas piezas, para guitarra, al mismo precio.